

Fecha: 01-03-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Noticia general

Título: El Papa sufre un "repentino" empeoramiento de su salud

Pág.: 6 Cm2: 304,4 VPE: \$ 3.998.698 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida



RELIGIOSAS rezaban ayer por el Papa ante una estatua de Juan Pablo II, en la entrada del hospital Gemelli.

## Vaticano:

## El Papa sufre un "repentino" empeoramiento de su salud

Francisco tuvo una nueva "crisis" respiratoria luego de quince días hospitalizado por una neumonía.

EFE y FRANCE PRESSE

El Papa Francisco sufrió ayer una crisis "aislada" de broncoespasmo que le provocó un "repentino" empeoramiento de su cuadro respiratorio, tras quince días ingresado en el hospital Gemelli de Roma, y, aunque ha respondido "bien", su cuadro sigue siendo "complejo", según fuentes vaticanas.

"El Santo Padre en la tarde de hoy, tras una mañana haciendo fisioterapia respiratoria y en oración en la capilla, ha presentado una crisis aislada de broncoespasmo que ha determinado un episodio de vómito con inhalación y un repentino empeoramiento del cuadro respiratorio", se lee en el boletín diario vaticano.

Se trata de una crisis "distinta" a la que sufrió hace una semana, el 22 de febrero, y los médicos necesitarán entre 24 y 48 horas para valorar cómo le afectará, para

comprender si su estado es mejor o peor que antes de sufrirla, según indicaron fuentes vaticanas.

La crisis por broncoespasmo, es decir, por el estrechamiento del conducto bronquial, hizo que el Papa sufriera durante su terapia un ataque de tos que le hizo vomitar, pero, al respirar, volvió a tragar el fluido, por lo que fue necesario extraérselo. Ahora los médicos deberán determinar si esos jugos gástricos han podido afectar a los pulmones.

## "Siempre lúcido y orientado"

"El Santo Padre ha sido prontamente broncoaspirado y ha empezado con la ventilación mecánica no invasiva, con una buena respuesta de los intercambios gaseosos", de oxígeno, reza el comunicado.

El Pontífice argentino, no obs-

tante, estuvo "siempre lúcido y orientado" y "colaborando con las maniobras terapéuticas", y no ha sido intubado en ningún momento, afirman las fuentes.

Francisco, de 88 años, se encuentra hospitalizado en el Gemelli de Roma desde el pasado 14 de febrero por una bronquitis con infección polimicrobiana a la que se sumó una neumonía bilateral.

Este último informe médico rompe con la tendencia de los últimos días, en los que la Santa Sede informaba que estaba "mejorando". Una fuente vaticana indicó incluso que había salido del estado "crítico", aunque su cuadro clínico seguía siendo "complejo".

Esta hospitalización, la cuarta y más larga desde 2021, genera preocupación por los problemas previos que debilitaron su salud en los últimos años: operaciones en el colon y el abdomen, y dificultades para caminar.